

12/24 木

## 論説

2022・12・24

# 原発政策の転換 使用済み核燃料の解決を

経済産業省は廃炉が決まった原発の次世代型原発への建て替えや、六十年を超える原発の運転を盛り込んだ行動指針をまとめ、原子力規制委員会も長期運転を認めた。原発が多数立地する福井県を離れるエネルギー政策の大転換だが、新政策の是非を議論する前に原発は使用済み核燃料じい、先送りになつてゐる懸念の解決を原発業者と国に求められた。

福島原発事故後、当時の民主党政策は「〇二〇年まで原発ゼロを目指す方針を掲げた。国民党に代わった後も可能な限り原発への依存度を低減する政策は維持され、原生核種は「原発の達成や新增設は想定しない」と国会で答弁してきた。既存の原発でも六十年まで削減していった。しかし、行動指針では脱炭素化電力の安定供給を掲げて原発推進へと切り切った。

多額の費用を要する次世代型原発の開発、建設が短期間に進むはずがない。当面は運転期間の延長が燃点となることわれる。原発全体の安全が底堅く問われなければならぬのはもちろんだが、頭一つ発を飛騰する限り原発内のブルーバード続ける使用済み核燃料の問題を解決しなければならない。

福島の森本幸義（当時）は、「〇一一年同月に日本環境知事と面談した際、使用済み核燃料を一時保管する中間貯蔵施設の県外導入を約束したこと」を説明。期限までに確定できなければ四十年超引き受けれる義務だ」と発言。以来、福島は「一八年中に示す」と時期に「ふたたび保管場を提供する原発の運転は」と約束した。

中間貯蔵施設の県外導入については福川一誠前知事が「福島は「二〇〇年を期限に示すだけ早い」と受け舟を出す形で電気事業連合会が福島県むつ市の中間貯蔵施設を電力各社と共同利用することを検討する意図としたが、地元市長は本紙のインタビューで受け入れを否定している。

先づ福島社長と知事との面談には福島県議会議員エヌルギー代表も出席し「計画地元の確保に事業者いわゆる霞ヶ浦を渡りか」と発言している。国策として事業を進めねばならぬ、まことにかの難題の解決に因が責任を持つべきだ。